

Comment traiter les jeunes contrevenants? Un survol sur le long terme des positions québécoises et canadiennes

Conférence-midi donnée le 18 novembre 2014

Conférence de Jean Trépanier, professeur émérite de l'École de criminologie

En novembre dernier l'APRUM a eu le plaisir d'accueillir comme conférencier, Jean Trépanier, professeur émérite de l'École de criminologie. La question posée était « Comment traiter les jeunes contrevenants? Un survol sur le long terme des positions québécoises et canadiennes ».



Jean Trépanier a montré comment ont cheminé sur une période de plus de 100 ans les positions respectives du Canada et du Québec. Il a expliqué que, pendant près de trois quarts de siècle, eu égard aux questions relatives à la justice à l'endroit des mineurs, le Québec et le reste du Canada furent dans l'ensemble sur la même longueur d'onde. Toutefois à compter des années 1980, les choses commencèrent à changer. Jean Trépanier a proposé quelques pistes de réflexion sur ce qui peut être à l'origine des divergences observées au cours des trois dernières décennies de même que les changements d'orientation qui s'en suivirent dans les politiques de justice.

Parmi celles-ci il a relevé une américanisation plus marquée des perceptions au Canada anglais, la hausse de l'âge de la majorité pénale, les enjeux électoraux, etc.

Les membres présents ont été impressionnés par la maîtrise dont le conférencier a fait preuve par rapport à son sujet. Pas une date, pas un détail qu'il ne possédait ou qui mettait en évidence des détails illustrant toute la complexité de son sujet. Au-delà du contenu, Jean Trépanier, en excellent pédagogue, nous a communiqué sa passion pour cet objet de connaissance et son auditoire en a été ravi.

*Gilles Rondeau,
responsable des conférences*